



# Chile alcanza los 63 puntos en Índice de Percepción de la Corrupción 2025 y mantiene su mínimo histórico

Prensa La Tribuna  
prensa@latribuna.cl

Chile obtuvo 63 puntos sobre 100 en la edición 2025 del Índice de Percepción de la Corrupción, la misma puntuación que registró en 2024 y que consolida su caída de los últimos años. El país, anteriormente considerado un bastión de integridad en América Latina, ahora forma parte de un grupo de democracias que "han caído notablemente desde sus líneas de base iniciales", según señala explícitamente el informe elaborado por Transparencia Internacional.

La evolución muestra un deterioro sostenido en el último quinquenio: Chile obtuvo 67 puntos en 2021 y 2022, 66 puntos en 2023, y 63 puntos en 2024 y 2025. A pesar del retroceso, el país se mantiene en el grupo de avanzada de la región, ocupando el quinto lugar en las Américas tras Canadá (75), Uruguay (73), Barbados (68) y Estados Unidos (64).

## CAUSAS DEL DETERIORO

El informe agrupa a Chile con países como Estados Unidos, Reino Unido y Francia para explicar el fenómeno de deterioro en democracias consolidadas. Transparencia Internacional identifica tres causas principales para este retroceso: "Los controles y equilibrios independientes se han debilitado", "no se han abordado las brechas clave en la legislación anticorrupción" y "la aplicación de

la ley se ha reducido". El documento advierte que incluso los sistemas robustos son vulnerables si se descuidan los controles. "En muchos de estos países, los riesgos de corrupción han aumentado porque los controles y contrapesos independientes se han debilitado y la aplicación de la ley se ha reducido. Varios también han experimentado tensiones en sus democracias, incluida la polarización política y la creciente influencia del dinero privado en la toma de decisiones", señala el informe.

## PANORAMA GLOBAL SOMBRÍO

El promedio mundial del índice cayó por primera vez en más de una década y se situó en 42 sobre 100. Un total de 122 de 182 países obtuvieron una puntuación inferior a 50, indicador de corrupción grave. El club de la excelencia se reduce: hace una década, 12 países superaban los 80 puntos; en 2025, solo cinco países lo logran.

François Valérian, presidente de Transparencia Internacional, destacó que "el índice de este año destaca el marcado contraste en el control de la corrupción entre naciones con instituciones fuertes e independientes, elecciones libres y justas, y un espacio cívico abier-

to, y aquellas gobernadas por regímenes autoritarios represivos", señaló.

## PROTESTAS LIDERADAS POR JÓVENES

Una novedad sociológica que destaca el informe 2025 es el surgimiento de protestas masivas lideradas por jóvenes en países con malos puntajes. El reporte cita específicamente casos en Serbia (33) y Perú (30), donde los jóvenes salieron a las calles para exigir rendición de cuentas, e incluso revueltas que derrocaron gobiernos en Nepal (34) y Madagascar (25).

"Uniendo a estos diversos grupos de manifestantes estaba la sensación de que los encargados estaban abusando de su poder para sus propios intereses, mientras fallaban en entregar servicios públicos decentes, una economía estable y oportunidades para todos los demás", señala el informe.

Maíra Martini, directora ejecutiva de Transparencia Internacional, abordó la situación de las administraciones que no han mejorado su gestión de la corrupción. "Como vimos este año, los gobiernos que no abordan las preocupaciones de sus ciudadanos pueden encontrarse derrocados por movimientos de protesta

popular. Al elegir actuar por el interés público, y no por el beneficio privado, los gobiernos y los líderes pueden estar a la altura de sus responsabilidades", afirmó.

## SITUACIÓN EN LAS AMÉRICAS

Con una puntuación promedio de apenas 42 sobre 100, las Américas no muestran avances en la lucha contra la corrupción. Desde 2012, 12 de los 33 países en la región han empeorado considerablemente, mientras que solo República Dominicana (37) y Guyana (40) han registrado mejoras significativas.

Los países con puntuaciones más bajas son Venezuela (10), Nicaragua (14) y Haití (16), caracterizados por altos niveles de represión, instituciones fallidas o cooptadas y corrupción estructural. Estados Unidos profundizó su tendencia en descenso hasta alcanzar 64 puntos, la puntuación más baja registrada en su historia.

Martini destacó que la corrupción no es inevitable. "Los países con mejoras a largo plazo en las puntuaciones han visto en gran medida un esfuerzo sostenido de líderes políticos y reguladores para implementar reformas legales e institucionales amplias", señaló.